

Pressestelle, Freitag, 4. Oktober 2013

---

## Respektables Ergebnis des Haushaltsjahres 2012

Die Stadt Mühlheim schließt das Haushaltsjahr 2012 mit einem Defizit von lediglich € 4.442.158 ab. Entgegen der ursprünglichen Prognose von € -10.022.888 ist das ein respektables und sehenswertes Ergebnis.

„Wir können von zwei wesentlichen Faktoren profitieren,“ führt Bürgermeister Daniel Tybussek aus. „Zum einen macht sich unser konsequenter Sparkurs in der Verwaltung bemerkbar, zum anderen haben wir eine erhebliche Steuernachzahlung erhalten.“

Im Rahmen des Haushaltssicherungskonzeptes waren alle Fachbereiche der Stadtverwaltung angehalten, Geld einzusparen bzw. für Mehreinnahmen zu sorgen. „Unsere Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter haben ganz im Sinne des Mühlheimer Haushaltes gehandelt. Sie haben die Vorgaben sehr gut umgesetzt“, lobt der Rathauschef seine Kolleginnen und Kollegen.

So konnten im Bereich der Sach- und Dienstleistungsaufwendungen rund € 500.000, im Bereich Personal € 900.000 eingespart und die Leistungsentgelte um € 350.000 gesteigert werden. Dadurch hat sich das Haushaltsergebnis um rund € 1,8 Mio. verbessert. Dazu kommt noch eine für einen in Mühlheim ansässigen Gewerbesteuerzahler einmalige Nachzahlung. „Diese Nachzahlung war nicht vorhersehbar, wirkte sich aber, auch durch den Zinseffekt, positiv auf das Jahresergebnis aus“, erklärt Engelbert Kraus, Fachbereichsleiter Finanzen und Steuern.

Dennoch werden in den nächsten Jahren weitere Anstrengungen nötig sein, um die Haushaltssituation weiter zu verbessern.

Die Revision des Kreises Offenbach hat das Ergebnis bereits vorgeprüft und keine Beanstandungen festgestellt. Der endgültige Prüfbericht steht noch aus.